



# BOLETÍN INFORMATIVO

Datos, eventos, columnas, informes y más.



## Informe #41



### El PIB de Barranquilla experimentó un crecimiento del 0,7% en diciembre de 2023 (IMED)

Este dato concuerda con la proyección del Índice de Seguimiento a la Economía (ISE) realizado por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), que proyectó una variación positiva del 0,2% para la economía nacional. Entre los sectores que más aportaron se encuentra, los ingresos públicos (19,7%), las ventas de vehículos nuevos (2,5%) y la demanda de energía (1,5%). Sin embargo, la producción real de la industria en el Atlántico cayó -9,4% y la venta de viviendas nueva en -41,8%. Si deseas más detalles, te invitamos a consultar nuestro informe.

[Consulta aquí](#)

15 de marzo



### Fenómeno de El Niño y las tarifas de energía

Con la llegada del fenómeno de El Niño se prevé un incremento de las tarifas de energía en Colombia. La región Caribe sería la más afectada si los costos de generación y pérdidas en distribución aumentan.

[Consulta aquí](#)

18 de febrero

## Menciones en noticias



**Los posibles caminos para viabilizar una reducción de las tarifas de energía**

[Consulta aquí](#)



**Las cinco ciudades de Colombia en las que más subieron los precios**

[Consulta aquí](#)



**La financiación de la deuda de Barranquilla pesa el doble que lo que cuesta en Bogotá**

[Consulta aquí](#)



**Estas son las deudas y retos que enfrentan alcaldes y gobernadores que llegan en 2024**

[Consulta aquí](#)



**Bajar la brecha laboral entre hombres y mujeres, tarea pendiente en la región**

[Consulta aquí](#)



**La apuesta de Barranquilla para que sus emprendimientos sean de talla mundial**

[Consulta aquí](#)

## Propuestas

Junto a gremios y congresistas de la región, se instaló una mesa técnica con el fin de discutir y difundir propuestas para abordar el problema de las altas tarifas de energía en Caribe colombiano. Algunas de estas fueron presentadas al presidente de la República por parte del gobernador del Atlántico.



1. [Consulta aquí](#)

2. [Consulta aquí](#)

## ¿Qué hicimos durante en el primer trimestre de 2024?



### Comité Intergremial del Atlántico

En una jornada enriquecedora, junto a gremios y entidades del sector público, se discutió sobre cómo fortalecer la colaboración público-privada para impulsar el desarrollo económico local. Reafirmamos el compromiso de trabajar juntos por el crecimiento y la competitividad de Barranquilla, el Atlántico y la región Caribe.

25 de enero



### Construcción del Plan de desarrollo de Barranquilla 2024-2027

Con el objetivo de contribuir al desarrollo de Barranquilla para los próximos cuatro años, atendimos al llamado de la Alcaldía de Barranquilla y participamos con nuestras ideas en la elaboración colectiva del Plan de Desarrollo de la ciudad para el periodo 2024-2027.

22 de febrero



### Mesa para la construcción del Plan de Desarrollo del Departamento del Atlántico 2024-2027

Con la invitación del gobernador del Atlántico, Eduardo Verano, también participamos en construcción del Plan de Desarrollo departamental 2024-2027: Atlántico para el mundo".

28 de febrero



### Showcase Caribe Exponencial

En el marco del primer Showcase, la plataforma empresarial Caribe Exponencial resaltó el trabajo que realizaron 20 empresas de Barranquilla, las cuales culminaron con éxito los talleres y programas de aceleración. Además, en el evento se presentaron las nuevas 15 empresas que se incorporaron a esta comunidad de alto impacto.

29 de febrero



### Mesa de trabajo de internacionalización con Gobernación

De la mano de ProColombia, la Universidad del Norte, Analdex, la Cámara de Comercio de Barranquilla y ProBarranquilla, participamos en la mesa de internacionalización organizada la Gobernación del Atlántico. Este espacio, tuvo como objetivo generar estrategias para la internacionalización del departamento.

8 de marzo



### Desafíos económicos ante el cambio climático y modelos de desarrollo sostenible

Participamos en la Semana de Economía Regional en la universidad del Atlántico. Al lado de expertos y académicos, compartimos junto a los estudiantes de la Facultad de Economía nuestras perspectivas sobre los desafíos económicos derivados del cambio climático y modelos de desarrollo sostenible.

15 de marzo

## Próximos eventos

# JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS

## Análisis de la Coyuntura Socioeconómica de Barranquilla y el Atlántico.

Lina Escorcía

Investigadora de Fundesarrollo

03 DE ABRIL

9:00 - 10:00

FUNDESARROLLO

Vía 40 #36-135 Nte. Centro Histórico -Antiguo edificio de la Aduana - Local 5 y 6, Barranquilla, Atlántico.

CONFIRMA TU ASISTENCIA

## Destacado



Con el respaldo de la Universidad Tecnológica de Bolívar y el CEER del Banco de la República, se llevó a cabo el seminario web "Casa Grande Caribe: Retos para los nuevos gobiernos". Los investigadores de las instituciones y centros de pensamiento que hacen parte de la iniciativa presentaron un resumen de los resultados del proyecto. Nuestra directora ejecutiva, Oriana Alvarez Vos, abordó los desafíos y retos que enfrentan los departamentos del Atlántico, La Guajira y Cesar.

[Consulta aquí](#)

## Recomendados



¡Obtén tu copia de "¿Qué pasó en Barranquilla, 2008-2023, testimonio y evaluaciones?" ahora mismo y descubre la historia que dio forma a nuestra ciudad!

Este libro realiza un recorrido a lo largo de los últimos 16 años de Barranquilla, resaltando los logros más destacados y los desafíos que han surgido en la ciudad. En el cuarto capítulo, nuestra Directora Ejecutiva ofrece un análisis detallado sobre la evolución del empleo y los ingresos laborales a lo largo de la última década. Asimismo, examina la incidencia, profundidad y los determinantes de la pobreza en la ciudad.

[Consulta aquí](#)

## Columnas de opinión Oriana Alvarez Vos, Directora Ejecutiva

**EL HERALDO**

Restablecer el crecimiento



**2 de febrero**

[Consulta aquí](#)

Plan de promoción de empleo juvenil



**1 de marzo**

[Consulta aquí](#)

La importancia crucial de la ley de servicios públicos



**15 de marzo**

[Consulta aquí](#)



## Especiales Fundesarrollo



### ¡Gracias! Ricardo Plata Cepeda

*Desde Fundesarrollo expresamos nuestro más sincero agradecimiento por liderar con gran dedicación la presidencia del Consejo Directivo de Fundesarrollo durante más de 4 años. Su experiencia y compromiso fueron fundamentales para el éxito de nuestra institución y el desarrollo del Caribe colombiano.*

Conoce todo nuestro contenido e interactúa con nosotros a través de nuestras redes sociales.



Copyright © 2024 Fundesarrollo, Todos los derechos reservados. Barranquilla, Colombia.

Para mayor información contáctenos a través de:

[comunicaciones@fundesarrollo.org.co](mailto:comunicaciones@fundesarrollo.org.co)